



¿Pleito entre los Monreal? Reforma de Sheinbaum sobre nepotismo los enfrenta



La reforma contra el nepotismo impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, sigue causando asperezas al interior de Morena y con los partidos que conforman la 4T e incluso entre familias.

Es el caso de los hermanos Monreal, quienes han protagonizado un encontronazo a causa de las aspiraciones de Saúl para llegar a la gubernatura de Zacatecas, cargo que ocupa ahora David Monreal y ocupó en 1998 **Ricardo Monreal**.

El menor de ellos, el senador de Morena Saúl Monreal, ha expresado sus intenciones de competir por la gubernatura de Zacatecas, cargo que ya han ocupado sus dos hermanos mayores en el pasado.



Pero la reforma contra el nepotismo hizo tropezar sus aspiraciones, pues la propuesta original de la presidenta prohibía la reelección y los actos de nepotismo en las elecciones del 2027.

Posteriormente, el Senado aprobó una modificación propuesta por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), postergando su entrada en vigor hasta 2030, lo que fue ampliamente criticado al exterior y al interior de la 4T.

A pesar de ello, Saúl Monreal, reiteró sus aspiraciones de ir si no en 2027, hasta 2030, argumentando que las encuestas lo ponen arriba de cualquier otro aspirante y que hay que “respetar lo que el pueblo diga”.

Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de diputados de Morena, se pronunció sobre las aspiraciones de su hermano y opinó que “no sería correcto” que lo sucediera en el cargo.

Al ser cuestionado sobre la reforma y el impacto que tendría en su familia, dado que su hermano David es el actual gobernador y Saúl ha manifestado interés, Ricardo Monreal, opinó que “no sería correcto” que sea quien sustituya a su hermano en el cargo.

“Nos favorece que la gente decida. Nosotros no tenemos problema... Voy a apoyar la Constitución y la ley. En lo personal, muy íntimamente, mi decisión es que no sería correcto que él sustituya a su hermano”.

En entrevista, Saúl Monreal respondió a su hermano y aseguró que respetaba su opinión, aunque él continuaría con sus aspiraciones.

“Yo lo respeto pero, tengo 27 años en la política y mis decisiones han sido muy independientes. Siempre he tomado mis propias definiciones... Somos una familia política y les digo a todos, ahí está mi trayectoria. Incluso en el Senado fui el más votado en la historia de Zacatecas.



“Voy a esperar hasta que termine el proceso, está ahorita en la cámara de diputados esta iniciativa... Pero por supuesto que aspiro, decía Reyes Eroles, “el que respira aspira y el que no aspira expira”.

Saúl Monreal reveló que incluso, David Monreal, su otro hermano mayor y actual gobernador, no aprueba sus aspiraciones y que “no era su candidato favorito”.

“No soy el favorito del gobernador, su candidato es otro, pero yo sigo construyendo mi camino con base en mi trabajo... A lo mejor está como mi hermano Ricardo que no está de acuerdo, y los voy a respetar a los dos pero yo tengo mi propia aspiración y seguiré trabajando por ella... No tengo el aval de David... Me dijo ‘tú no podrías ser’ y yo así lo acepté”.

Cabe recordar que este martes, el pleno de la Cámara de Diputados discutirá y en su caso aprobará el dictamen de la reforma constitucional para prohibir el nepotismo electoral. Se espera una sesión tensa debido a las diferencias al interior de Morena y aliados.

<https://politico.mx/2025/03/04/pleito-entre-los-monreal-reforma-de-sheinbaum-sobre-nepotismo-los-enfrenta/>